
懇談内容要旨 

 

○民生委員を長くやっている。上境は戸狩小学校区、地区会長として岡山小学校ともつな

がりが増えた。人口減・自然減、非常にさびしい思いをしている。人口が減るということ

は、子どもの数も減っている。 

       保護者の方から色々な意見を聞きたい。皆様の忌憚のないご意見をいただきたい。 

 

 ○人数が少ないと、競争意識が低かったり、やりたいスポーツや遊びができない。将来あ

る子供のためにも前向きな検討をお願いしたい。 

 

○競争心・負けん気が全然育っていないと感じるのが親として不安。上下関係や先輩に対

する言葉づかいを知らないまま中学に上がって大丈夫か。（同学年の）同性同士の話をし

たことがない、中学で（同性の）グループに入っていけるのか心配。子どもたちのことを

考え、早い段階での社会性を育てる環境を育てることが大切だと思う。 

 

 ○今年、会を立ち上げ２回会議を開いた。昨年ＰＴＡから相談を受けていた。会議の住民

の参加者数はさみしい。関係区長・市会議員等で会議を開催した。子どものことを考え、

大きい学校と一緒になった方がよいという意見になっているが、色々心配事もあるので、

この心配を解消して学校へ行けるようにしたいと考えている。 

  この会で色々意見を出してほしい。 

 

 ○昨年度は保育園も一緒に統合ということだったが、今年の保護者は、小学校統合と切り

離して考えたい。保育園は現状維持。まずは小学校の統合について話し合いたい。今年は

保育園１年生、保護者１年生の若い保護者が多く現状維持の意見と、上に兄・姉がいる保

護者は統合が望ましいと考えている意見とがある。保育園の中で保護者の意見を集約し

ているわけではない。 

  個人的な意見として、同性の友達がいないと遊ぶのが難しいと聞いている。小学校では

コミュニケーションが必要だと思う。男の子も女の子もいる状況が好ましいと思う。 

 

 ○上境保育園の閉園を経験している。（当時の課題として）子ども達の遊び相手が限られ、

少ない。打たれ弱い。中学生になると、いじめなどが心配されていた。 

 

 ○人口が減少しているのはわかっていた。これを放置していたのは市の対策が遅い。１０

年後には新たな統合も考えられる。市の考えを聞きたい。子どものためによい方向を検討

した方がよいと思う。 

 



教育委員会： 

 全市的な統合計画はなく、６学年のうち３学年が複式学級の岡山小学校以外の統廃合は

考えていない。議会でも答弁済みだが、これから第二段階として、適正規模を検討する時期

にきていると考えている。 

 人口減少に対しては各政策を実施しているが、なかなか厳しく苦しんでいる。 

 

○地区の年寄は、地区から学校がなくなるのはさみしい。地区の衰退につながると考える

人もいる。子ども・保護者が困り、大きな学校と一緒になるが望ましいというのであれば

その方向で考えたい。だが、お年寄りの気持ちもわからないでもない。 

 

○資料にあるように小規模校のメリット・デメリットを感じながら進めている。今いる子

どもたちは、保護者の支えもあり楽しく学校生活をおくっている。が、子どもたちの将来

を考えるとデメリットを感じる。 

 

○学校は地域のシンボル。私も経験したが学校がなくなるととてもさみしい。一方保護者

の立場で教育環境を考えると小規模校では心配。最後は子どもたちのことを考えて決め

てほしい。 

 

○上境の児童は戸狩小学校までスクールバス登校。岡山小学校の児童が戸狩小学校まで

スクールバスだと時間もかかり冬期間は特に心配。皆さんから様々な意見を持ち寄って

いただき、より良い方向性が出せればと思う。 

 

教育委員会： 

 統合という方向でよろしいのかなと感じた。今後のスケジュールですが、ここで代わる役

員さんがいるので、次回委員会１月末か２月上旬では引き継を兼ねて行いたい。また、本日

出た意見を各地区へ持ち帰っていただき、地域の意見も次回委員会でご意見をいただきた

いと考えている。スクールバス等心配事を次回会議で出していただければとも考えている。

報告書の中に盛り込むことが想定される。 

以上の流れでよろしいかご意見をいただきたい。 

 

○統合の流れで今後の会議でよろしいか。 

 

○この委員会が設立されたということは統合の方向でよいと思う。この会議を２回３回

と行って、統合をしない方針になりましたとはいかないと思う。統合を前提に、いかに子

供たちに負担がなく通えるのかなどいろんな条件を考える方向が良いと思う。 

 



○次回は現実的な問題についての議論の方向でよろしいか。 

 

教育委員会： 

 戸狩小学校との統合という方針でよいか。 

 

○了承（戸狩小学校ＰＴＡからも統合の反対意見は特に聞いていない） 

 

教育委員会： 

 対等の立場で統合する方向で話を進めたい。但し、校名・校歌変更は考えていないので岡

山小学校区の皆さんにご理解をいただきたい。 

 

○統合予定は具体的にいつ頃なのか？ 

 

教育委員会： 

 教育委員会が統合時期を示すのではなく、皆さんに議論いただきたいと思うが、速やかに

行えればと考えている。 

 

○詳細は次回会議で議論していただきたい。区長さんは引き継をよろしくお願いしたい。 

 

教育委員会： 

 次回会議開催は委員長と相談し、２月２・３・４日頃、平日の夜、場所は同活性化センタ

ーを予定したい。改めてご案内する。 

 

 


